

Appel à Contributions

Colloque étudiant international – 2e édition 2024

**REPENSER LES FRONTIÈRES ÉCONOMIQUES :
LE RÉGIONALISME EST-IL UNE VOIE PROMET-
TEUSE POUR RELEVER LES DÉFIS GLOBAUX?**



UNIVERSITÉ
LAVAL

Chaire de recherche sur
les nouveaux enjeux de la
mondialisation économique



École supérieure de commerce extérieur
Faculté de Droit

Repenser les frontières économiques: Le régionalisme est-il une voie prometteuse pour relever les défis globaux?

Nous sommes heureux de vous convier à participer à la deuxième édition du Colloque Étudiant de la Chaire de recherche sur les nouveaux enjeux de la mondialisation économique [NEME], qui sera organisée en partenariat avec la Faculté de droit, l'École supérieure de commerce extérieur à Hanoi. Cette année, notre colloque explorera le thème stimulant de « Repenser les frontières économiques : Le régionalisme est-il une voie prometteuse pour relever les défis globaux? »

À une époque où notre monde est de plus en plus interconnecté, il est essentiel de remettre en question les frontières économiques existantes et d'examiner comment le régionalisme peut être une voie prometteuse pour faire face aux défis mondiaux. L'évolution rapide des relations économiques et commerciales entre les nations soulève une multitude de questions qui nécessitent une réflexion approfondie. Ce colloque offre une occasion unique de discuter et d'explorer les différentes dimensions de cette problématique cruciale.

Pour cette deuxième édition, le colloque se déroulera dans deux lieux : à l'Université Laval le 15 mai 2024 et à l'École supérieure de commerce extérieur à Hanoi le 30 mai 2024. Les deux événements seront également accessibles en ligne, permettant ainsi aux participants du monde entier de s'y joindre.

Nous invitons les étudiant.e.s de tous pays, de tous les cycles universitaires, dans toutes les disciplines qui recoupent l'étude sur la mondialisation économique [droit international, sciences politiques, relations internationales, économie internationale, études pluridisciplinaires internationales, administration, histoire, géographie, etc.] à soumettre leurs contributions.

Nous encourageons vivement les propositions qui mettent en évidence des études de cas, des analyses comparatives, ainsi que des approches théoriques et méthodologiques novatrices.

Scannez ici!



1 La Chaire NEME
Dr. Van Anh Ly, Coordinatrice scientifique, chaireNEME@fd.ulaval.ca

2 École supérieure de commerce extérieur
Pr. Ngoc Ha Nguyen, Vice-doyen de la Faculté de droit, hann@ftu.edu.vn



Chaire de recherche sur
les nouveaux enjeux de la
mondialisation économique



Appel à Contributions

Colloque étudiant international – 2e édition 2024

**REPENSER LES FRONTIÈRES ÉCONOMIQUES :
LE RÉGIONALISME EST-IL UNE VOIE PROMET-
TEUSE POUR RELEVER LES DÉFIS GLOBAUX?**



UNIVERSITÉ
LAVAL

Chaire de recherche sur
les nouveaux enjeux de la
mondialisation économique



École supérieure de commerce extérieur
Faculté de Droit

CHRONOLOGIE

31 octobre 2023

Remplissez le formulaire en ligne
[scannez le code QR ci-dessous]

27 novembre 2023

Annonce des résultats de la
sélection

1er mars 2024

Soumettre les articles complets

15 mai 2024

Session du colloque à l'Université
Laval à Québec

30 mai 2024

Session du colloque à l'École
supérieure de Commerce Extérieur
à Hanoi

REMARQUES

- Six prix totalisant 6.000 CAD, à raison de trois prix par colloque.
- Les frais de séjour [2 nuitées et 2 repas au jour du colloque] des intervenants provenant de l'extérieur des villes du colloque seront pris en charge par le comité d'organisation.
- Les frais de déplacement et d'autres dépenses personnelles seront à la charge de l'intervenant.

SUJETS SUGGÉRÉS

- Les accords commerciaux régionaux et leur impact sur l'économie mondiale;
- Les défis et opportunités de la coopération économique régionale en lien avec les enjeux globaux;
- Les politiques commerciales régionales et leur influence sur la mondialisation économique;
- Les conséquences socio-économiques des accords commerciaux régionaux;
- Les stratégies de développement régional dans un monde globalisé;
- Les nouvelles formes de régionalisme économique et leurs implications mondiales;
- Les initiatives régionales pour résoudre les problèmes mondiaux tels que l'environnement, le travail, le changement climatique, la pauvreté et les inégalités;
- Les approches multidisciplinaires pour comprendre le lien entre régionalisme et défis mondiaux.

Scannez ici!



1

La Chaire NEME
Dre. Van Anh Ly, Coordinatrice scientifique, chaireNEME@fd.ulaval.ca

2

École supérieure de commerce extérieur
Pr. Ngoc Ha Nguyen, Vice-doyen de la Faculté de droit, hann@ftu.edu.vn



UNIVERSITÉ
LAVAL

Chaire de recherche sur
les nouveaux enjeux de la
mondialisation économique





À propos de nous



UNIVERSITÉ
LAVAL

Chaire de recherche sur
les nouveaux enjeux de la
mondialisation économique

CHAIRE DE RECHERCHE SUR LES NOUVEAUX ENJEUX DE LA MONDIALISATION ÉCONOMIQUE (NEME)

La Chaire de recherche sur les nouveaux enjeux de la mondialisation économique [NEME] est une chaire en partenariat créée grâce à l'appui du ministère des Relations internationales et de la Francophonie et du ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie du Québec.

La Chaire a pour mission de mener des recherches juridiques et pluridisciplinaires, d'organiser des activités scientifiques dans l'objectif de promouvoir la diffusion du savoir sur les accords commerciaux et les politiques gouvernementales. Son approche est pluridisciplinaire et sa collaboration constante avec d'autres disciplines sont essentielles pour étudier des enjeux comme la gouvernance multilatérale et régionale des échanges commerciaux, la redéfinition des chaînes de valeur globales, l'impact du nouveau libre-échange sur les filières agricoles, la nouvelle régie du commerce numérique, l'intervention de l'État dans la relance ou le développement économique, la conciliation commerce-environnement et la lutte aux changements climatiques, la cybercriminalité ou les enjeux internationaux de fiscalité, etc.

En savoir plus: <https://www.neme.chaire.ulaval.ca/>

Suivez-nous sur [Facebook](#) et [LinkedIn](#).



LA FACULTÉ DE DROIT, ÉCOLE SUPÉRIEURE DE COMMERCE EXTÉRIEUR À HANOI (VIETNAM)

La Faculté de droit, École supérieure de commerce extérieur de Hanoi [Vietnam], a été créée en 2012 sur la base du département du droit dont l'établissement et le développement s'alignent avec celles de l'ESCE. Avec le corps professoral de 28 enseignants, la Faculté de droit est responsable de la mise en place de deux licences [sur le droit des affaires internationales et le droit économique international], d'un master et d'un doctorat sur le droit économique. La Faculté de droit a développé les relations avec plusieurs universités et facultés de droit dans le monde entier. Elle organise chaque année des manifestations scientifiques destinées aux experts ainsi qu'aux étudiants sur les thématiques nouvelles ou d'actualité importante et des activités para-universitaires qui contribuent effectivement à renforcer l'employabilité des étudiants et à aboutir aux objectifs et la responsabilité sociale de l'ESCE. Actuellement, elle devient une des meilleures facultés de droit au Vietnam.

En savoir plus: <https://law.ftu.edu.vn/>

Suivez-nous sur [Facebook](#) et [LinkedIn](#).

Scannez ici!



1 La Chaire NEME
Dre. Van Anh Ly, Coordonnatrice scientifique, chaireNEME@fd.ulaval.ca

2 École supérieure de commerce extérieur
Pr. Ngoc Ha Nguyen, Vice-doyen de la Faculté de droit, hann@ftu.edu.vn

